



**Convención contra  
la Tortura y Otros Tratos  
o Penas Crueles,  
Inhumanos o  
Degradantes**

Distr.  
GENERAL

CAT/SP/23  
29 de septiembre de 1999

ESPAÑOL  
Original: ESPAÑOL/FRANCÉS/  
INGLÉS

---

REUNIÓN DE LOS ESTADOS PARTES  
Séptima reunión  
Ginebra, 24 de noviembre de 1999

ELECCIÓN DE CINCO MIEMBROS DEL COMITÉ CONTRA LA TORTURA PARA  
SUSTITUIR A AQUELLOS CUYO MANDATO EXPIRA EL 31 DE DICIEMBRE  
DE 1999, DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 17 DE LA CONVENCIÓN  
CONTRA LA TORTURA Y OTROS TRATOS O PENAS CRUELES,  
INHUMANOS O DEGRADANTES

Nota del Secretario General

1. De conformidad con los párrafos 3 y 4 del artículo 17 de la Convención contra la Tortura y Otros Tratos o Penas Crueles, Inhumanos o Degradantes, la séptima reunión de los Estados Partes en la Convención será convocada por el Secretario General en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra el miércoles 24 de noviembre de 1999, a fin de que elija a cinco miembros del Comité contra la Tortura para sustituir a aquellos cuyo mandato expira el 31 de diciembre de 1999 (véase el anexo I). Los nombres de los otros cinco miembros que seguirán formando parte del Comité hasta el 31 de diciembre de 2001 figuran en el anexo II.
2. Con arreglo al párrafo 4 del artículo 17 de la Convención, el Secretario General, en una nota verbal de fecha 22 de junio de 1999, invitó a los Estados Partes en la Convención a que presentasen sus candidaturas para la elección de cinco miembros del Comité en un plazo de tres meses, es decir, a más tardar el 22 de septiembre de 1999.
3. En cumplimiento de lo dispuesto en el párrafo 4 del artículo 17 de la Convención, el Secretario General tiene el honor de enumerar a continuación en orden alfabético, los nombres de las personas presentadas como candidatos hasta el 22 de septiembre de 1999 para su elección como miembros del Comité contra la Tortura, con indicación de los Estados Partes que han presentado sus candidaturas.

<u>Nombre del candidato</u>	<u>Estado Parte que presenta la candidatura</u>
Sr. Mohammed Abdullah AL-ANSARI	Kuwait
Sr. Peter Thomas BURNS	Canadá
Sr. Guibril CAMARA	Senegal
Sra. Felice GAER	Estados Unidos de América
Sr. Alejandro GONZÁLEZ POBLETE	Chile
Sr. Andreas MAVROMMATIS	Chipre
Sr. Leonel PEREZNIETO CASTRO	México
Sra. Maria PINIOU-KALLI	Grecia
Sr. Wilfredo SÁENZ FERNÁNDEZ	Panamá

4. Los datos biográficos de los candidatos han sido proporcionados a la Secretaría por los correspondientes Estados Partes y figuran en el anexo III. Todas las candidaturas y datos biográficos que reciba el Secretario General se señalarán a la atención de los Estados Partes en adiciones al presente documento.

Anexo I

LISTA DE LOS CINCO MIEMBROS DEL COMITÉ CUYO MANDATO EXPIRA  
EL 31 DE DICIEMBRE DE 1999

<u>Nombre</u>	<u>País de nacionalidad</u>
Sr. Peter Thomas BURNS	Canadá
Sr. Guibril CAMARA	Senegal
Sr. Alejandro GONZÁLEZ POBLETE	Chile
Sr. Andreas MAVROMMATIS	Chipre
Sr. Ada POLAJNAR-PAVCNIK	Eslovenia

Anexo II

LISTA DE LOS CINCO MIEMBROS DEL COMITÉ CUYO MANDATO EXPIRA  
EL 31 DE DICIEMBRE DE 2001

<u>Nombre</u>	<u>País de nacionalidad</u>
Sr. Sayed Kassem EL MASRY	Egipto
Sr. Antonio SILVA HERIQUES GASPAR	Portugal
Sr. Bent SØRENSEN	Dinamarca
Sr. Alexander M. YAKOVLEV	Federación de Rusia
Sr. YU Mengjia	China

Anexo III

MOHAMMED ABDULLAH AL-ANSARI (Kuwait)

Fecha de nacimiento: 10 de junio de 1954

Actividades académicas y profesionales

Licenciado en derecho, 1977-1978

Agosto de 1978: comienzo de su trabajo como investigador jurídico en la Junta de la Administración Pública

Septiembre de 1985: Diplôme d'Études approfondies en droit international (DEA)

Enero de 1990: Doctorado en derecho internacional, Universidad de Montpellier

Mayo de 1992: comienzo de su trabajo en el Ministerio de Justicia como asesor jurídico en la Dirección de Asuntos Técnicos

1993: Jefe de la Oficina de Relaciones Internacionales

1995 hasta la fecha: Director del Departamento de Relaciones Internacionales

Cargos y asociaciones

Abogado/árbitro internacional

Vicepresidente de la Asociación Árabe para el Arbitraje Internacional, París

Uno de los fundadores de Asociación Euroárabe para el Arbitraje Internacional, París

Miembro del Comité Islámico Universal de Derechos Humanos

Actividades de investigación

Selección de árbitros: cómo se designan, sus aptitudes y competencias (documento de investigación en francés, 142 páginas)

La agresión israelí contra la soberanía del Líbano, 1982 (documento de investigación en francés, 192 páginas)

Enfoque jurídico y documental de los crímenes de guerra cometidos por el régimen iraquí contra el Estado de Kuwait (libro documental, 367 páginas, en árabe)

Cómo se ejecutan los laudos arbitrales en los países árabes (conferencia en árabe, 27 páginas)

Conferencias y simposios

Comisión Preparatoria de la Conferencia Mundial de Derechos Humanos, Ginebra, 1993

Conferencia Mundial de Derechos Humanos, Viena, junio de 1993

Participación en los trabajos del Centro de Derechos Humanos para la redacción del Protocolo Facultativo de la Convención contra la Tortura, Ginebra, octubre-noviembre de 1993

Reunión preparatoria de expertos gubernamentales para la protección de las víctimas de guerra a fin de debatir los medios científicos para garantizar el respeto del derecho humanitario internacional, Ginebra, septiembre de 1994

Comité de expertos de la Secretaría General del Consejo de Cooperación de los Estados Árabes del Golfo para debatir la Carta Árabe de Derechos Humanos, diciembre de 1994

Comité Especial sobre el establecimiento de la Corte Penal Internacional, Nueva York, (Sede de las Naciones Unidas) abril y agosto de 1995

Comité Preparatorio sobre el establecimiento de la Corte Penal Internacional, Nueva York, desde 1995

Conferencia Mundial de Derechos Humanos, Viena, y sus reuniones preparatorias

Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer, Beijing y sus reuniones preparatorias

Conferencia Diplomática de plenipotenciarios de Roma sobre el establecimiento de una corte penal internacional, y sus reuniones preparatorias

Participó en la preparación y organización de simposios y conferencias en el Estado de Kuwait sobre ciertas cuestiones jurídicas, incluidos los derechos humanos, sobre el cincuentenario de la Declaración Universal de Derechos Humanos

Actividades humanitarias

Participó activamente en la prestación de servicios y ayuda a nacionales y residentes durante la ocupación iraquí de Kuwait. Fue el principal iniciador del Comité de Solidaridad en la zona de Khaitan, donde vive, además de proporcionar ayuda a un gran número de trabajadores kuwaitíes y no kuwaitíes (palestinos, jordanos, indios, pakistaníes, iraníes, etc.). Ese Comité tuvo a su cargo los siguientes servicios:

Distribución de alimentos, limpieza de residuos de la zona, servicios de primeros auxilios, etc.

Participó en el almacenamiento de alimentos para transportarlos a hospitales y centros médicos como miembro del Comité kuwaití de la Media Luna Roja, durante el período de ocupación

Actuó como asesor jurídico del Comité consultivo superior de Kuwait durante el período de ocupación

Participó en la puesta a disposición de moneda iraquí para distribuirla a los necesitados durante el período de ocupación. Además, fue uno de los primeros en visitar a los prisioneros de guerra y detenidos kuwaitíes en la ciudad de Basora, Iraq, para ayudarlos. Participó con el Sr. Nasser Mohammed Al Nasar Allah, Viceministro de justicia, en la liberación de muchos kuwaitíes detenidos en la prisión de Al Haretha, en Basora, y visitó regularmente a los prisioneros de guerra militares kuwaitíes detenidos en la prisión de Ba'kouba, en Bagdad y en la prisión de Al Mousel, para ayudarlos mientras permanecían en custodia

Participó en la extradición de algunos prisioneros de guerra militares iraquíes a las fuerzas aliadas durante la guerra de liberación

PETER THOMAS BURNS (Canadá)

Fecha de nacimiento: 13 de julio de 1938

Estudios universitarios

LL. B., Universidad de Otago, Nueva Zelanda, 1962

LL. M., Universidad de Otago, Nueva Zelanda, 1963, con grandes distinciones

Actividades profesionales

Profesor de Derecho en la Universidad de Columbia Británica, desde 1968 hasta la actualidad (incluido el nombramiento de decano de la Facultad de Derecho, 1981-1982). Principales materias enseñadas y ámbitos de investigación: derecho penal internacional, aspectos de los derechos humanos, derecho penal, derecho de responsabilidad civil delictiva y victimología. Autor y coautor de cinco libros y más de noventa artículos y documentos sobre los citados temas

Miembro (1987-1991), Vicepresidente (1991-1998) y Presidente (desde 1998 hasta la fecha) del Comité contra la Tortura, incluida la participación en diversas actividades conexas de las Naciones Unidas:

Cursillo sobre la dimensión internacional de los derechos humanos (en colaboración con la Comisión de Derechos Humanos de Filipinas), 1988

Curso de formación de juristas africanos sobre los aspectos internacionales de los derechos humanos, San Remo, (Italia), 1991

Curso de formación de agentes de policía sobre derechos humanos, Malta, 1991

Cursillo sobre la dimensión internacional de los derechos humanos, Moscú, 1992

Curso de formación de agentes de policía sobre derechos humanos, Tirana, (Albania), 1992

Participación en la Conferencia Mundial de Derechos Humanos como miembro del Centro Internacional y como miembro de la delegación canadiense, Viena (Austria), 1993

Curso de formación para altos funcionarios gubernamentales sobre las exigencias de información en el sistema de derechos humanos de las Naciones Unidas, Centro de Formación de OIT, Turín (Italia), 1994

Participación en la Reunión de la Comisión para la prevención del delito, en representación del Centro Internacional y de la Sociedad para la Reforma del Derecho Penal, Viena (Austria), 30 de mayo a 9 de junio de 1995

Curso de formación para altos funcionarios gubernamentales sobre las exigencias de información en el sistema de derechos humanos de las Naciones Unidas, Centro de Formación de OIT, Turín (Italia), 1996

Abogado y procurador del Tribunal Supremo de Columbia Británica, desde 1975 hasta la fecha

Presidente, Centro Internacional para la Reforma del Derecho Penal y la política de justicia penal, desde 1993 hasta la fecha

Presidente, Sociedad Internacional para la Reforma del Derecho Penal, 1995 a 1999

Miembro, Comité de Redacción, Foro de Derecho Penal, Facultad de Derecho de la Universidad Rutgers, Camden (Nueva Jersey)

Miembro, Consejo de Administración, The Law Courts Inn, 1992 a 1997

Miembro, Consejo de Administración, Continuing Legal Education, 1995 a 1997

Comisario, Comisión de Reforma del Derecho de Columbia Británica, 1986 a 1993

Miembro del Comité de Redacción de Victimología: An International Journal, Washington

Miembro del Grupo Consultivo del Programa de Ayuda a las Víctimas de Actos Criminales, Dirección de Asuntos Correccionales, Ministerio del Fiscal General, enero de 1982

Miembro Ejecutivo de la Asociación de Abogados de Vancouver, 1977-1978

Presidente, Junta Asesora de la Escuela de Policía de Columbia Británica, 1974 a 1978

Abogado y Procurador del Tribunal Supremo de Nueva Zelandia, 1964

Conferenciante invitado

F. W. Guest Memorial, Universidad de Otago, 1983

Profesor auxiliar, Facultad de Derecho, Universidad de Victoria, marzo-abril de 1981

Encargado de cursos a tiempo parcial, Departamento de Criminología, Universidad Simon Fraser, mayo-agosto de 1977

Profesor invitado, Universidad de Otago, junio de 1973 a junio de 1974

Consultoría

Consejos profesionales en los organismos siguientes:

Comisión de Reforma del Derecho de Canadá  
Comisión de Reforma del Derecho de Columbia Británica  
Ministerio del Fiscal General, Columbia Británica  
Ministerio del Fiscal General, Saskatchewan  
Ministerio de Justicia, Ottawa

Miembro de asociaciones profesionales y sociedades doctas

Asociación de Abogados Canadiense  
Asociación Canadiense de Profesores de Derecho  
Asociación Internacional de Derecho Penal  
Society of Public Teachers of Law  
American Bar Association  
Instituto Canadiense de Estudios Jurídicos Superiores  
Sociedad Internacional para la Reforma del Derecho Penal

Recompensas y distinciones universitarias o profesionales

Elegido miembro del American Law Institute, junio de 1986

Consejo de la Reina, diciembre de 1984

Profesor invitado, Wolfson College, Oxford, Inglaterra, de junio a diciembre de 1981

Profesor distinguido, Facultad de Derecho, Universidad de Manitoba, marzo de 1981

Profesor invitado, Departamento de Derecho, Escuela de Investigación en Ciencias Sociales, Universidad Nacional Australiana, noviembre de 1966 a febrero de 1967

GUIBRIL CAMARA (Senegal)

Fecha de nacimiento: 22 de diciembre de 1940

Estudios

Liceo Faidherbe de Saint-Louis (1954-1961), bachillerato, rama de filosofía

Facultad de Derecho de Dakar (1961-1965): Licenciado en derecho; Centro Nacional de Estudios Judiciales (más adelante Escuela Nacional de la Magistratura) en Burdeos (1965-1966) y París (1966-1967): Certificado de escolaridad

Actividades profesionales

Nombrado magistrado de los tribunales el 1º de julio de 1967

Juez de Instrucción encargado de la primera sala (julio de 1967 a noviembre de 1967)

Sustituto del Procurador de la República de Dakar (noviembre de 1967 a abril de 1968)

Procurador de la República en el Tribunal de Primera Instancia de Saint-Louis (abril de 1968 a agosto de 1972)

Sustituto del Procurador de la República de Dakar (agosto de 1972 a septiembre de 1973)

Procurador de la República en el Tribunal de Primera Instancia de Kaolack (octubre de 1973 a noviembre de 1976)

Asesor jurídico del Ministerio de Obras Públicas, Transporte y Urbanismo (diciembre de 1976 a noviembre de 1977)

Director de educación vigilada y protección social (1977-1984)

Fiscal General Adjunto ante el Tribunal de Apelaciones (1984-1992)

Primer Fiscal General Adjunto ante el Tribunal de Casación (1992-1993)

Procurador General ante el Tribunal de Casación desde el 29 de julio de 1993

Actividades internacionales

Participación en numerosas conferencias internacionales sobre los distintos aspectos del derecho y de los problemas sociales

Miembro del Comité Directivo y del Consejo General de la Unión Internacional de Organismos Familiares (París)

Asesor Jurídico de la Organización Panafricana de la Familia (Dakar)

Representante del Senegal en la Junta Ejecutiva del UNICEF (México, 1979)

Corresponsal nacional de las Naciones Unidas para la prevención del delito, la justicia penal y el tratamiento de los delincuentes

Corresponsal nacional del Instituto de Investigaciones de las Naciones Unidas para la Defensa Social (Roma)

Consultor de la Escuela Internacional de Burdeos

Representante de la Asociación Senegalesa de Estudios e Investigaciones Jurídicas en la Asociación Mundial de Prospectiva Social

Consultor del Centro Internacional de la Infancia (París)

#### Conferencias y actividades intelectuales

##### 1973

Conferencia Mundial para la Paz Mediante el Derecho (26 a 31 de agosto de 1973)

##### 1979 (París, UNESCO)

Conferencia Mundial de las Familias: comunicaciones sobre las políticas de la infancia en África occidental

##### 1979 (16 a 19 de abril, Milán; 19 a 22 de abril, Turín)

Octava Conferencia Cumbre de Alcaldes de Grandes Ciudades: comunicaciones sobre la infancia inadaptada, violencia, marginación social - función del servicio para la infancia con relación a la patología urbana

##### 1988 (Dakar, Senegal, diciembre de 1998)

Cursillo "El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados y los derechos humanos en el contexto africano"

#### Comunicaciones

El derecho de asilo y el párrafo 3 del artículo 12 de la Carta Africana de Derechos Humanos y de los Pueblos (Dakar, 1998) ¿Es compatible el artículo 3 de la Convención de la OUA por el que se rigen los aspectos propios de los problemas de los refugiados en África con los instrumentos relativos a los derechos humanos?

#### Preparación de la participación nacional y representación del Senegal

Sexto Congreso de las Naciones Unidas sobre Prevención del Delito y Tratamiento del Delincuente (Caracas, 1980)

Séptimo Congreso (Milán, 1985)

Octavo Congreso (La Habana, 1990)

Cumbre Ministerial de las Naciones Unidas para la Prevención del Delito y la Justicia Penal (Versalles, Francia, noviembre de 1991)

Tercera reunión de la Comisión de las Naciones Unidas de Prevención del Delito y Justicia Penal (Viena, abril-mayo de 1994)

Conferencia Ministerial Mundial sobre la Delincuencia Transnacional Organizada (Nápoles, noviembre de 1994)

Jefe de la delegación senegalesa en el Seminario de las Naciones Unidas sobre la delincuencia transnacional organizada y la corrupción (Dakar, julio de 1997)

Cursillo internacional sobre la independencia y la responsabilidad del fiscal de un tribunal penal internacional permanente (Freiburg im Breisgau, Alemania, mayo de 1988)

Experto del Comité Senegalés de Derechos Humanos

Presidente de la Comisión Nacional de Refugiados

Miembro del Comité contra la Tortura (desde 1996)

Vicepresidente del Comité contra la Tortura desde mayo de 1998

Miembro de la Corte Permanente de Arbitraje desde junio de 1996  
(sede: Palais de la Paix, La Haya)

#### Distinciones honoríficas

Caballero de la Orden Nacional del León

Gran Oficial de la Orden Nacional del Mérito

FELICE D. GAER (Estados Unidos de América)

Experiencia profesional

1993: Instituto Jacob Blaustein para la Promoción de los Derechos Humanos, Comité Judío Americano, Director

1991-1992: Asociación pro Naciones Unidas de los Estados Unidos de América, Director Ejecutivo, Programas Europeos

1982-1991: Liga Internacional de los Derechos Humanos, Director Ejecutivo

1974-1981: Fundación Ford

Oficial de Programas, División Internacional (1976-1981)

Oficial Asistente de Programas (1974-1976)

Miembro del Comité de Política Pública (1976-1981)

Otros servicios

Consejo Internacional de Derechos Humanos, Centro Carter, Universidad de Emory, 1994

Presidente, Comité de Dirección, Comisión Nacional sobre el cincuentenario de la Declaración Universal de Derechos Humanos, 1997-1999

Junta de Directores, Fundación Andrei Sakharov, 1993

Comité de Dirección, Vigilancia de los Derechos Humanos, Helsinki, 1996

Miembro fundador, Grupo de Trabajo de Washington sobre los Derechos Humanos de la Mujer, 1994

Vicepresidente y Junta de Gobernadores, Liga Internacional de los Derechos Humanos, 1991

Presidente, Amigos Internacionales de la Comisión Chilena de Derechos Humanos, 1985-1990

Comité de Derechos Humanos, Academia de Ciencias de New York, 1982-1992

Junta de Directores, Asociados Internacionales para la Resolución de Controversias, 1995

Grupo Consultivo sobre Conflictos Étnicos, Derechos de Minorías e Individuales, Consejo Atlántico, 1993-1995

Junta Consultiva, Alerta Temprana, Proyecto de Minorías y Resolución de Conflictos - Grupo pro Derechos de las Minorías, Estados Unidos, 1994-1997

Consejo de Relaciones Exteriores, desde 1991 hasta la fecha

Premio a los Resultados de los Alumnos, Wellesley College, 1995

Grupo Consultivo sobre Derechos a la Vivienda, Centro de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (Habitat II), New York, enero de 1996

Consultor, Fundación Rockefeller, 1982-1983

Miembro Oficial de la Delegación de los Estados Unidos a las siguientes reuniones:

Conferencia Mundial de Derechos Humanos, Viena, junio de 1993

Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer, Beijing, septiembre de 1995

Comité Preparatorio, segunda Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Asentamientos Humanos (Habitat II), febrero de 1996

Comisión de Derechos Humanos, Ginebra, 1994-1999

### Educación

Wellesley College, licenciado en Filosofía y Letras, con sobresaliente, Ciencias Políticas, 1968 (diplomas)

Universidad de Columbia, Máster en Filosofía, Ciencias Políticas, 1975;  
Master en Letras, 1971

Autor de numerosos artículos profesionales, capítulos de libros e informes sobre cuestiones de derechos humanos que abarcan las de la Declaración Universal de Derechos Humanos y las de instituciones internacionales dedicadas al establecimiento y aplicación de esas normas; por ejemplo, las Naciones Unidas, la Comisión Africana de Derechos Humanos, la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa, etc.

ALEJANDRO GONZÁLEZ POBLETE (Chile)

Fecha de nacimiento: 8 de septiembre de 1931

Cargo que desempeña actualmente

Vicepresidente del Comité Contra la Tortura, 1996-1999

Presidente de la Comisión Andina de Juristas

Director del programa de investigación de las circunstancias de desaparición forzada, destino final y ubicación de restos de personas detenidas desaparecidas y asistencia social y legal a sus familiares para acceder a los beneficios reparatorios que otorga el Estado

Experiencia en los sistemas internacionales de protección de los derechos humanos

Buen conocimiento de los sistemas de protección de los derechos humanos de las Naciones Unidas y de la Organización de Estados Americanos

Como jefe del Departamento Jurídico de la Vicaría de la Solidaridad del Arzobispado de Santiago de Chile durante el período de la dictadura militar (1973-1989) mantuvo fluida relación con el Centro de Derechos Humanos, con el Grupo ad hoc y con los relatores especiales para Chile de la Comisión de Derechos Humanos. Asimismo, con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y con su Secretaría Ejecutiva

Durante los meses de marzo y abril de 1989 cumplió misión en Guatemala, contratado como experto por el Centro de Derechos Humanos para asesorar al Gobierno de ese país en materia de derechos humanos

Miembro y actual Presidente de la Comisión Andina de Juristas y frecuente colaborador en iniciativa o actividades del Instituto Interamericano de Derechos Humanos

Nominado por el Director General como integrante del Jurado Internacional para el Premio UNESCO para la Enseñanza de los Derechos Humanos, período 1992-1996

Estudios de pregrado

1950-1954: Estudios de derecho en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Concepción

Estudios de posgrado

1974-1975: Curso de metodología de la enseñanza del derecho. Facultad de Ciencias Jurídicas, Administrativas y Sociales de la Universidad de Chile, Santiago

Cargos académicos desempeñados

1952-1956: Profesor asociado de Política Económica de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Concepción

1957-1966: Profesor asociado de Derecho del Trabajo de la misma Facultad desde el 1° de marzo de 1957 hasta el 30 de junio de 1966

1971-1976: Profesor titular de la cátedra de Derecho del Trabajo de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Sociales y Administrativas de la Universidad de Chile

Cargos públicos desempeñados

1966-1970: Subsecretario de Estado en el Ministerio de Justicia de la República de Chile

Otras funciones públicas desempeñadas simultáneamente

Consejero del Consejo Nacional de Menores de 1966 y 1970

Vicepresidente Ejecutivo del Consejo Nacional de Menores, desde septiembre de 1970 a abril de 1971

Vicepresidente de la Fundación Nacional de Jardines Infantiles, desde 1968 hasta 1970

Presidente del Consejo Directivo de Pericias del Estado, desde 1967 a 1970

Presidente de la Comisión Nacional de Política Penitenciaria, desde 1966 a 1970

Integrante de la Comisión Nacional de Racionalización de la Administración Pública, entre los años 1966 y 1970

1992-1996: Presidente de la Corporación Nacional de Reparación y Reconciliación

Participación en organismos nacionales de derechos humanos

1973-1976: Asesor jurídico del Comité Nacional de Ayuda a los Refugiados, organismo nacional colaborador de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), establecido en Chile en septiembre de 1973

1976-1992: Jefe del Departamento Jurídico de la Vicaría de la Solidaridad del Arzobispado de Santiago, desde julio de 1976 hasta abril de 1989 y Secretario Ejecutivo de la misma Vicaría desde mayo de 1989 hasta abril de 1992

Participación como consultor o experto en misiones, proyectos de investigación, cursos, conferencias o eventos sobre derechos humanos  
(Sólo los más importantes)

Instituto Interamericano de Derechos Humanos, San José, Costa Rica

Proyecto "La protección constitucional de los derechos humanos en América Latina, a la Luz de los Instrumentos Internacionales de Derechos Humanos"

Reunión regional de expertos en derechos humanos. San José, Costa Rica, 23 a 27 de agosto de 1982

Reunión regional de expertos en derechos humanos. San José, Costa Rica, 22 a 26 de agosto de 1983

Primer concurso interdisciplinario en derechos humanos. San José, Costa Rica, 12 de septiembre a 1º de octubre de 1983

Profesor en curso: "Los derechos humanos en los sistemas de protección nacional"

Quinto curso interdisciplinario en derechos humanos. San José, Costa Rica, 17 a 28 de agosto de 1987

Profesor en curso: "Recursos constitucionales para la protección de los derechos humanos, derecho comparado latinoamericano"

Consultor para evaluación y revisión final de publicación "Protección internacional de los derechos humanos", del autor Sr. Daniel O'Donnell. Aprobación final en reunión de expertos en San José, Costa Rica, 20 a 22 de agosto de 1987

"Análisis de la realidad de los Derechos Humanos en América Latina. Los retos del presente y del futuro para las instituciones de derechos humanos en América Latina", Reunión de Expertos, San José, Costa Rica, 29 y 30 de marzo de 1990

Decimoquinto Curso Interdisciplinario en Derechos Humanos, San José, Costa Rica, 16 a 27 de junio de 1997; conferencia "Superación de la impunidad como requisito del Estado de derecho"

Secretario Internacional de Juristas por la Amnistía en el Uruguay (Sijjau). Coloquio sobre el estado de excepción y los derechos humanos en Uruguay, París, 15 y 16 de diciembre de 1978

Pontificia Comisión Justicia y Paz, coloquio "La Iglesia y los derechos del hombre"; Roma, 14 a 16 de noviembre de 1988

Centro de Derechos Humanos, Ginebra. Contratado como experto para prestar asesoría al Gobierno de Guatemala en el perfeccionamiento de su sistema de protección de los derechos humanos, en especial las investigaciones de situaciones de desapariciones forzadas o involuntarias; Guatemala, marzo-abril de 1989

The American University, Washington College of Law, Center for Human Rights and Humanitarian Law

Panelista en conferencia "Transiciones a la democracia y el Estado de derecho", Washington, D.C., 8 y 9 de marzo de 1990

Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile y Sociedad Chilena de Derechos Internacionales. Seminario Internacional "Nuevas dimensiones en la protección del individuo". Ponente sobre el tema: "La aplicación de los procedimientos internacionales de protección de los derechos humanos: algunas experiencias chilenas". Santiago, Chile, 12 y 13 de julio de 1990

UNESCO, nominado por el Director General para integrar el Jurado Internacional para el Premio UNESCO para la Enseñanza de los Derechos Humanos, para el período 1992-1996

Comisión Internacional de Juristas; Encuentro Internacional "La impunidad de los autores de violaciones graves a los derechos humanos"; Ponencia sobre "Tratamiento de las víctimas y sus familiares. Rehabilitación, reparación, tratamiento médico", Ginebra, 2 a 5 de noviembre de 1992

Quinta Conferencia Latinoamericana por los Derechos y Libertades de los Trabajadores y los Pueblos, conferencia sobre "La política de derechos humanos del Gobierno de Chile. La reparación a las víctimas de violaciones a los derechos humanos ocurridas durante el régimen militar". San Antonio de Los Altos, Venezuela, 17 de mayo de 1993

Comisión Andina de Juristas

Miembro de la Comisión desde 1993 y Presidente desde 1997

Seminario "Derechos Humanos y Democracia en la Región Andina"

Ponencia sobre "Utilización y eficacia de los sistemas de protección internacional", Lima, 22 al 24 de julio de 1993

Octavo curso internacional, Cartagena de Indias, Colombia, 1º al 4 de julio de 1997, conferencia: "El rol de las organizaciones no gubernamentales en la promoción de los Derechos Humanos"

Noveno curso internacional, Cartagena de Indias, Colombia, 23 a 26 de junio de 1998, conferencia: "Derecho Internacional de los Derechos Humanos y Derecho Interno"

ANDREAS V. MAVROMMATIS (Chipre)

Fecha de nacimiento: 1932

Estudios

Estudios de derecho en el Reino Unido

1954: Ingresó como abogado en Lincoln's Inn, Londres

Actividades profesionales

1989-1992: Representante Permanente de la República de Chipre ante las Naciones Unidas, Nueva York

1983-1989: Secretario Permanente del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Chipre

1982-1988: Representante de la comunidad grecochipriota en las conversaciones intercomunitarias

1979-1982: Embajador, Representante Permanente de la República de Chipre ante las Naciones Unidas, Nueva York

1976-1979: Embajador, Representante Permanente de la República de Chipre ante Oficina de las Naciones Unidas, Ginebra

1972-1975: Asesor jurídico especial del Ministerio de Relaciones Exteriores. Publica la "Lista de Tratados de la República de Chipre en vigor al 1º de enero de 1973"

1970-1972: Ministro de Trabajo y Seguridad Social

1958-1970: Juez

1954-1958: Ejerce como abogado

Participación en comités y delegaciones

1973-1975: Jefe de la delegación de Chipre en la segunda fase de la Conferencia sobre la Seguridad y la Cooperación en Europa, celebrada en Ginebra

1974: Presidente de la Comisión de Investigación y de Conciliación de la Organización Internacional del Trabajo y del Consejo Económico y Social, que realizó investigaciones sobre denuncias de violaciones de derechos sindicales y otros derechos humanos

1975: Miembro de la delegación de Chipre en la reunión cumbre de la CSCE, celebrada en Helsinki en agosto de 1975

1977-1978: Jefe de la delegación de Chipre en la reunión de Belgrado de la CSCE

1979-1982: Presidente del Comité de Relaciones con el País Huésped de las Naciones Unidas

1980: Presidente del Consejo Económico y Social

1975-1988: Representante de Chipre ante la Comisión de Derechos Humanos

Septiembre de 1989: Secretario General de la Conferencia de Ministros de Relaciones Exteriores del Movimiento de los Países No Alineados, celebrada en Nicosia (Chipre)

1977-1996: Miembro del Comité de Derechos Humanos

1977-1997: Presidente del Comité de Derechos Humanos

1989-1990: Presidente del Comité Especial de la Carta de las Naciones Unidas

Diciembre de 1992 a febrero de 1993: Portavoz del Gobierno

Desde 1994: Cónsul General Honorario de Indonesia

Desde 1995: Presidente de la Federación Internacional de Cuerpos y Asociaciones Consulares (FICAC)

Desde 1997: Presidente, Comisión de Denuncias contra la Prensa de Chipre

1998: Miembro del Comité contra la Tortura

El Embajador Sr. Mavrommatis ha participado en seminarios, mesas redondas y simposios de derechos humanos en diferentes partes del mundo, pronunciado conferencias de derechos humanos ante asociaciones profesionales de abogados y de otra naturaleza, así como en universidades. Ha escrito diversas monografías y artículos sobre este tema y se han requerido sus servicios para ayudar a los países en desarrollo y a otros países en sus esfuerzos por proteger y promover los derechos humanos y las libertades fundamentales.

Ha colaborado en la preparación de documentos, y los ha presentado, sobre la aplicación de normas de derechos humanos en varios coloquios organizados por la secretaría del Commonwealth para magistrados superiores sobre jurisprudencia de derechos humanos.

LEONEL PEREZNIETO CASTRO (México)

Fecha de nacimiento: 5 de septiembre de 1943

Idiomas: español, francés, inglés

Educación

Universidad Nacional de México (licenciado en derecho, 1968)

Escuela Nacional de Administración Pública, España (Máster, 1970)

Institut international d'Administration Publique, France (certificado de estudios internacionales, 1972)

Université de droit, d'économie et sciences sociales de Paris (doctorado, 1975)

Campos de especialización

Derecho internacional privado, Derecho comparativo, Tratado de Libre Comercio de América del Norte, Legislación sobre empresas y Legislación antimonopolio

Actividad profesional

Colaborador de Ogarrio, Díaz y Asociados, S.C. Ciudad de México. Práctica empresarial e internacional (de 1988 a 1993)

Comisario de la Comisión federal antimonopolio (1993-1996)

Asesor de von Wobeser & Sierra, S.C. Ciudad de México. Práctica empresarial e internacional (desde 1996)

Actividades académicas

Profesor de derecho (Derecho privado internacional) en la Universidad Nacional de México (desde 1972), profesor de Legislación Antimonopolio y de Arbitraje Comercial Internacional en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (desde 1994). Investigador Nacional, nivel 2 (desde 1984), designado por el Consejo Mexicano de Ciencia y Tecnología. Miembro de la Junta Académica de la Escuela de posgraduados en la Facultad de Derecho de la Universidad de Sonora, México (desde 1990)

Profesor invitado en la Academia de Derecho Internacional de La Haya (1985), profesor Fullbright en la Universidad de California Davis (1987) y profesor invitado en la Universidad de Valencia, España (1992). Facultad de Derecho de Nueva York; Universidad de California, Berkeley; Universidad de Salamanca (España); (Guatemala); Universidad Complutense (España), etc.

Autor de ocho libros y artículos sobre derecho internacional privado, derecho comercial internacional, derecho comparativo e inversiones extranjeras (artículos publicados en: Revue critique de droit international privé, Netherlands International Law Review, Rivista de diritto processuale e internazionale privato, Florida Law Review, New York Law Review, etc.)

Cargos y asociaciones

Representante de México en UNCITRAL y en la Conferencia Interamericana sobre Derecho Internacional Privado. Miembro asociado de la Academia Internacional de Derecho Comparativo (París). Miembro de la Universidad de California, Junta Asesora de Orientación (Estados Unidos-Internacional). Miembro de la Academia Mexicana de Ciencias, copresidente de la Asociación de Abogados Texas-México, etc.

Instituciones de arbitraje

Ex Presidente y cofundador de la Asociación Mexicana de Mediación y Arbitraje Comercial Internacional

Árbitro Internacional de la Asociación Americana de Arbitraje (Nueva York)

Miembro de la sección mexicana de arbitraje de la Cámara de Comercio Internacional (París)

Miembro del Chartered Institute of Arbitrators (Londres)

MARIA PINIOU-KALLI (Grecia)

Fecha de nacimiento: 6 de mayo de 1943

Profesión: doctora en medicina, dermatóloga

Educación

Graduada en la Escuela de Medicina de la Universidad de Thessaloniki, Grecia (1996)

Especialización en patología interna y en dermatología-venereología

Licenciada en filosofía por la Universidad de Atenas. Título de la tesis: "Enzimas antiproteolíticos en acné conglobata"

Idiomas

Griego (lengua materna)

Inglés (bueno)

Francés (bueno)

Italiano (bueno)

Ruso (aceptable)

Experiencia profesional

1968-1974: Médica en patología interna

1977-1980: Directora del Departamento de la Piel en el Hospital "Pammakaristos", Atenas

1981-1985: Directora del Departamento de la Piel en el Hospital Infantil "Aglaiia Kyriakou", Atenas

Desde 1974: Práctica privada como dermatóloga

Desde 1989: Directora médica del Centro médico de rehabilitación de víctimas de la tortura, Atenas

1993-1996: Secretaria general de la red de los Balcanes para la prevención de la tortura y la rehabilitación de víctimas de la tortura

Desde 1997: Secretaria general de la red del Oriente Medio y África del norte para la rehabilitación de víctimas de la tortura

Desde 1998: Presidenta del Consejo Internacional para la rehabilitación de las víctimas de la tortura

Contribución especial social/política

1967-1968: Directora de Enfermería, Prisión de Gyáros, Isla de Gyáros (Grecia). Condenada por la Junta griega (1967-1974) a exilio interno y prisión en la Isla de Gyáros por sus opiniones antidictatoriales; actuó como médico de otros reclusos que habían sido objeto de graves abusos físicos por los guardas de la prisión y la policía. Su activismo posterior en defensa de los derechos humanos se debe a esta experiencia

Actividades sociales y políticas

Secretaria General de la Asociación de Estudiantes "Hippocrates" de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salonika (1964-1966)

Encargada de la división de mujeres del movimiento de la juventud "Lambrakis" (1964-1966)

Miembro de la Junta de Directores de la división griega de Amnistía Internacional (1982-1988). Coordinadora de grupos médicos

Miembro fundador del Partido Ecologistas/Alternativas. Además, miembro de la Junta presidencial tres veces consecutivas, de 1990 a 1992

Participación en las elecciones europeas de 1990 como miembro del Partido Ecologistas/Alternativas en el registro electoral

Candidata al Parlamento por el Partido Ecologistas/Alternativas los años 1989, 1990 y 1993

Miembro de Comité griego de objetores de conciencia

Miembro fundador del Comité de "Reconversión" y del Comité "SOS Mediterráneo"

Directora médica y miembro de la Junta de Directores del Centro médico de rehabilitación de las víctimas de la tortura, Atenas, desde 1989

Miembro del Consejo Internacional y de la Oficina del Centro de Rehabilitación de las víctimas de la tortura, Copenhague, desde 1991

Miembro del Comité griego "Mir Sada" ("Paz ya")

Miembro fundador del Comité de Amistad greco-curdo

Miembro del Comité organizador de la red europea de refugiados

Miembro de la Sociedad Internacional para la Salud y los Derechos Humanos

Secretaria general de la red del Oriente Medio y África del Norte de centros de rehabilitación de las víctimas de la tortura

Designada para el premio de derechos humanos de la democracia francesa, 1993

Secretaría general de la red de los Balcanes de centros de rehabilitación de las víctimas de la tortura, de 1993 a 1996

Vicepresidenta de la asociación civil y científica "POLITIA", 1996

Candidata a la presidencia de la democracia en 1996, propuesta por las parlamentarias de todos los partidos

Miembro fundador del Centro de Rehabilitación de las víctimas de la tortura de Thessaloniki, 1997

Presidenta del Consejo Internacional de Rehabilitación de las víctimas de la tortura, Copenhague (Dinamarca), 1998

#### Participación en actividades nacionales

El 26 de junio de 1998, acto dedicado al Día internacional en apoyo de las víctimas de la tortura, organizado por el Centro Médico de Rehabilitación de las víctimas de la tortura, Atenas. Presentación titulada "El significado del Día internacional en apoyo de las víctimas de la tortura"

El 15 de diciembre de 1997, acto dedicado al 49º aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos. Entrega de premios del primer concurso panhelénico de poesía organizado por el Centro Médico de Rehabilitación de las víctimas de la tortura, Atenas. Presentación titulada "Derechos humanos ya"

Tortura en el Oriente Medio y en África del Norte: prevención y estrategias de tratamiento, Atenas, 21 a 23 de junio de 1996

Conferencia en los Balcanes "La tortura y otras formas de maltrato -dimensión médica, jurídica y social", Thessaloniki, 1º a 3 de diciembre de 1995; presentación titulada "Nuevas opiniones clínicas sobre las secuelas de la tortura"

Seminario de dos días, "Aspectos psicológicos, médicos y jurídicos de la tortura", Alexandroupolis, 2 y 3 de junio de 1995; presentación titulada "Nuevas opiniones clínicas sobre las víctimas de la tortura"

Seminario de formación de dos días, "Aspectos médicos y jurídicos de la tortura", Ioannina, 12 y 13 de noviembre de 1994; presentación titulada "El aspecto médico de la tortura - nuevas opiniones clínicas"

Reunión en los Balcanes para "La creación de una red balcánica para la prevención de la tortura, las pruebas de la tortura y la rehabilitación de las víctimas de la tortura", Atenas, 12 de noviembre de 1993; presentación titulada "La situación actual en Grecia en relación con los Balcanes. Incentivos y objetivos de la creación de una red"

Primer seminario de formación, "Los aspectos médicos y jurídicos de la tortura -enfoque desde el punto de vista del diagnóstico y la terapéutica", Atenas, 8 y 9 de mayo de 1992; presentación titulada "El enfoque médico de las víctimas de la tortura - nuevas descripciones clínicas"

#### Participación en reuniones internacionales

Quinta Reunión Consultiva sobre Derechos humanos fundamentales en el Oriente Medio y África del Norte, Helsinki, 21 a 24 de mayo de 1998

Declaración en la Conferencia de prensa sobre "Rehabilitación de las víctimas de la tortura: Necesidad de democracia", 2 de abril de 1998, durante el 54º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, Ginebra

Asociación Mundial de Psiquiatría. Tema de la Conferencia: Psicofarmacología y psicoterapia, Jerusalén (Israel), 16 a 21 de noviembre de 1997

Reunión preparatoria para la formación de la red regional del Oriente Medio y África del Norte para la prevención de la tortura y la rehabilitación de las víctimas de la tortura, ciudad de Gaza, 15 y 16 de octubre de 1997

Programa de salud mental de la comunidad de Gaza, tercera Conferencia Internacional sobre salud y derechos humanos, ciudad de Gaza, 13 a 15 de octubre de 1997; presentación titulada "Regionalización de actividades relativas a los derechos humanos"

Congreso Mundial sobre Rehabilitación en Psiquiatría, Belgrado, 27 a 30 de agosto de 1997; presentación titulada "Nuevas opiniones clínicas sobre secuelas de la tortura"

Comisión de la verdad y la reconciliación, audiciones del sector de salud, provincia de El Cabo (Sudáfrica), 17 y 18 de junio de 1997

Tercera Conferencia sobre la solidaridad y la cooperación en el Mediterráneo, Madrid, 24 a 26 de noviembre de 1995

Segunda Conferencia Internacional sobre "Los palestinos en transición: rehabilitación y desarrollo comunitarios", Gaza, 13 a 15 de septiembre de 1995; presentación titulada "Presentación del Centro de rehabilitación de las víctimas de la tortura en Atenas -Red de Centros de rehabilitación de los Balcanes"

Presentación de la Conferencia europea de mujeres ecologistas (preparación para la Conferencia de Beijing, en septiembre de 1995) en el Palais de L'Europe, Estrasburgo, 18 y 19 de mayo de 1995

Cuarta Conferencia Internacional sobre la atención a las víctimas de la violencia organizada, ciudad de Tagaylay (Filipinas), 5 a 9 de diciembre de 1994; presentación titulada "El desarrollo psicosomático de niños de familias con miembros sometidos a tortura"

Sociedad de Neurología y Psiquiatría de Europa sudoriental, décima conferencia de Thessaloniki, Viena, 6 a 8 de octubre de 1994; discusión de mesa redonda "Las secuelas psicológicas de las víctimas de la tortura como resultado de violencia organizada, individual o en masa, y su tratamiento", 8 de octubre de 1994; presentación titulada "La situación actual en Grecia en relación con los Balcanes: incentivos, objetivos y perspectivas para la creación de la red"

Seminario de formación sobre la rehabilitación de supervivientes de la tortura, 2 a 4 de junio de 1994, Tirana (Albania); presentación de documentos: "Opiniones clínicas sobre secuelas de la tortura", "Epidemiología de la tortura", "Tratamiento de las secuelas somáticas de la tortura" y "Deontología y convenciones: posición médica frente a la tortura"

Simposio sobre "Nacionalismo y racismo en Europa", Estambul, 29 y 30 de abril de 1994; presentación titulada "Los derechos humanos y el nacionalismo en Grecia actualmente"

Audición pública sobre "La lucha contra la tortura y la función de los centros de rehabilitación", en el Parlamento Europeo, Comité de asuntos exteriores y seguridad, Bruselas, 20 y 21 de diciembre de 1993; presentación titulada "Curar las heridas - corrección de la injusticia: la cuestión de la impunidad"

Conferencia sobre medicina y derechos humanos, El Cairo (Egipto), 5 y 6 de noviembre de 1993; presentación titulada "Las víctimas de la tortura desde el punto de vista médicos - nuevas opiniones clínicas"

Sexto Simposio Internacional sobre la tortura y la profesión médica y otras profesiones sanitarias, Buenos Aires, 20 a 22 de octubre de 1993; presentación titulada "La impunidad y la tragedia continúan"

Vigésimo segundo Seminario de medicina de Tromsø, "Niños, sexualidad y abuso, Simposio Internacional sobre los aspectos médicos, jurídicos y éticos del abuso sexual de los niños", 22 a 24 de junio de 1993; presentación "Los niños de la calle en Atenas"

Conferencia Mundial de Derechos Humanos, Viena (Austria), 14 a 25 de junio de 1993, en representación de Grecia y del Centro de rehabilitación médica de las víctimas de la tortura a nivel de las organizaciones no gubernamentales. Tuvo ocasión de hacer una declaración en la Comisión Principal para incluir la tortura en el documento final, lo cual se logró

Tercera Conferencia europea sobre estrés traumático, Bergen (Noruega), 6 a 10 de junio de 1993; Simposio "La mira en Europa oriental"; presentación titulada "Desarrollo de servicios de rehabilitación de las víctimas de la tortura en Grecia y en otros países de los Balcanes"

Cuarta reunión del Comité Preparatorio para la Conferencia Mundial de Derechos Humanos, Ginebra, 19 a 30 de abril de 1993

Sexto Simposio Internacional sobre la tortura y la profesión médica, Estambul, 22 a 24 de octubre de 1992. "La alopecia como resultado del electrochoque ¿traumático o psicogénico?"

Conferencia europea sobre la red de trabajadores de salud, Hamburgo (Alemania), 19 y 20 de septiembre de 1992; presentación titulada "La situación de los refugiados y los solicitantes de asilo en Grecia"

"Aspectos médicos y judiciales de la tortura: enfoque del diagnóstico y la terapéutica", Túnez, 1992; presentación titulada "Las víctimas de la tortura desde el punto de vista médico: nuevas opiniones clínicas"

Tercera Conferencia Internacional de centros, instituciones y personas interesados en la atención de las víctimas de la violencia organizada: salud, represión política y derechos humanos, Santiago de Chile, 24 a 29 de noviembre de 1991; presentación titulada "La tortura y la violencia organizada: la tortura en las comisarías"

Cuarto Simposio Internacional sobre la tortura y la profesión médica, Budapest, 24 a 26 de octubre de 1991; presentación titulada "Tratamiento de las consecuencias somáticas de la tortura"

Decimonoveno Seminario de medicina de Tromso, Simposio Internacional sobre la tortura y la profesión médica, Universidad de Tromso, Bergen (Noruega), 5 a 7 de junio de 1990

Reunión internacional de Amnistía Internacional, Joy en Jossas (Francia), 1986

Reunión internacional de Amnistía Internacional, Rimini (Italia), 1983

#### Publicaciones

Publicación en revistas médicas de Grecia de 15 artículos sobre su especialización profesional

En la revista griega Anti se publicó uno sobre el tema: "No se nace torturador"

Artículos en la revista internacional "Torture" sobre las víctimas de la tortura desde el punto de vista médico: nuevas opiniones clínicas

Artículo en la revista chilena "Reflexión" sobre la tortura en las comisarías

Artículo en el periódico Elephtherotipia, de 15 de enero de 1995, titulado "Que acabe la pesadilla"

Artículo en el periódico Ethnos, de 2 de junio de 1996, titulado "Lykabeltus 9 - El expreso de medianoche para aquí"

Artículo en el periódico Elephtherotipia, de 19 de abril de 1997, titulado "¿Cómo podemos olvidar a los torturadores?"

En la prensa se han publicado varios documentos presentados en reuniones, conferencias, cursillos y simposios nacionales e internacionales

WILFREDO SÁENZ FERNÁNDEZ (Panamá)

Fecha de nacimiento: 28 de julio de 1947

Títulos obtenidos

Bachiller en Ciencias, Letras y Filosofía (Colegio Javier)

Licenciado en Derecho y Ciencias Políticas (Universidad Santa María La Antigua, 1972) con la distinción Magna Cum Laude

Seminario y cursos ampliatorios recibidos

Becario del Instituto Latinoamericano de las Naciones Unidas para la Prevención del Delito y Tratamiento del Delincuente, sobre cursos mensuales de especialización sobre Criminología, Derecho Penal, Administración de Justicia Criminal y Derechos Humanos, dictados en los años 1975 y 1984

Seminario de Capacitación de Jueces, 1987

Labor profesional

Representante de la Facultad de Derecho de la Universidad Santa María La Antigua, en la Comisión sobre la Administración de Justicia en América Latina de las Naciones Unidas

Representante de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad Santa María La Antigua en la Subcomisión Revisora del Libro Tercero del Código Judicial, que entró en vigencia en el año 1987

Miembro fundador y activo de la Academia Panameña de Derecho Laboral

Miembro del Instituto de Derecho Procesal y del Instituto Iberoamericano de Derecho Procesal

Presidente de la Academia Panameña de Derecho Procesal Penal

Miembro del Colegio Nacional de Abogados

Fundador de la Asociación de Estudiantes de la Universidad Santa María La Antigua

Representó al Órgano Judicial en el Programa de Fortalecimiento del Estado de Derecho y la Justicia Penal en Centroamérica y Panamá, del Instituto Latinoamericano de las Naciones Unidas para la Prevención del Delito y Tratamiento del Delincuente (ILANUD) con la cooperación de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI), presentando un trabajo sobre el panorama del proceso penal panameño, el cual fue publicado en 1992, por el ILANUD

Representó a la República de Panamá en el sexto período de sesiones del Comité contra la Tortura y Otros tratos o Penas Cruelles Inhumanos o Degradantes, celebrado en las Oficinas de las Naciones Unidas, en Ginebra del 22 de abril al 3 de mayo de 1991, y elaboró un informe adicional

Representó a la República de Panamá, en calidad de Embajador Plenipotenciario ad honorem, en el décimo período de sesiones del Comité contra la Tortura y Otros Tratos o Penas Crueles, Inhumanos o Degradantes, celebrado en las Oficinas de las Naciones Unidas en Ginebra durante la segunda quincena del mes de abril de 1993. Elaboró el informe presentado en el mes de julio de 1992, el cual fue admitido sin observaciones por el Comité, al igual que la sustentación hecha en el mes de abril de 1993. El extracto de ese informe fue publicado por el Comité en la versión original español

Miembro ad honorem de la Comisión de Asesoría Penitenciaria y Derechos Humanos del Ministerio de Gobierno y Justicia

Participó en el Programa de Mejoramiento de la Administración de Justicia de Panamá, durante los años 1990 y 1991

Ex Presidente de la Asociación de Profesionales Graduados de la Universidad Santa María La Antigua

Ex miembro de la Junta de Directores de la Universidad Santa María La Antigua

Coordinador de la Subcomisión de Asesoría Penitenciaria, para la actualización de la administración de justicia penal a los derechos humanos y actualización de las normas de procedimiento penal para simplificar los procesos penales

Representante de Panamá en el Octavo Congreso de las Naciones Unidas sobre Prevención del Delito y Tratamiento del Delincuente, celebrado en La Habana, Cuba, 1991

Miembro del Instituto Panamericano de Derecho Procesal

Miembro de la Sociedad Bolivariana de Panamá

#### Labor docente

Ha dictado cursos sobre Derecho Mercantil y Criminología en la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas, y Administración Pública de la Universidad de Panamá

Dictó cursos de Historia del Derecho, Introducción al Derecho, Filosofía del Derecho, Derecho Penal, Derecho Mercantil, Derecho Laboral en la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas en la Universidad Santa María La Antigua

Dictó un curso de Teoría Política en la extensión de la Universidad de Panamá en la provincia de Coclé

Actualmente es Profesor Agregado en la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas en la Universidad Santa María La Antigua, para las asignaturas del Derecho Penal Especial y Criminología

Dictó seminario para funcionarios del Ministerio Público y el órgano judicial (jueces, magistrados de tribunales superiores, fiscales y demás personal), sobre el nuevo Código Penal en el año 1993

Dictó seminario para funcionarios del Ministerio Público y el órgano judicial (jueces, magistrados de tribunales superiores, fiscales y demás personal), sobre el nuevo Código de Procedimiento Penal vigente a partir del 2 de abril de 1987

Dictó seminario sobre Derecho Procesal Penal a un grupo de estudiantes de derecho de la Universidad Santa María La Antigua que se inician en un proyecto de asistencia legal a los centros penitenciarios

Participó en la comisión redactora de la Ley N° 3 de 1991, para simplificar los procesos penales, ampliar los institutos de desprisonalización y despenalización, implementación de las medidas cautelares personales y actualización del procedimiento penal a los derechos humanos; también le correspondió sustentar ese proyecto ante la Asamblea Legislativa

Conferencias y seminarios a funcionarios del órgano judicial y del Ministerio Público, estudiantes de derecho y abogados, sobre la filosofía y aplicación de la Ley N° 3 de 1991

Participó en la confección de anteproyecto de ley del nuevo sistema penitenciario panameño

#### Publicaciones y conferencias

El Marino Pescador y su Relación de Trabajo en la Legislación Laboral Panameña (1971, tesis de graduación)

La Honestidad como Fundamento Esencial de la Administración de Justicia (Revista Lex del Colegio Nacional de Abogados N° 5 de 1976)

Las Drogas como Causa de la Criminalidad y Tratamiento Jurídico Positivo (Jornadas de Psicología en 1986)

Los Aspectos Procesales de la Fianza Excarcelaria según la Ley de Procedimiento Penal Panameña (Seminario del Colegio Nacional de Abogados sobre el nuevo Código de Procedimiento Penal, Santiago, Provincia de Veraguas, 1986)

Los Aspectos Procesales de la Detención Preventiva en el Nuevo Código de Procedimiento Penal Panameño (Seminario del Colegio Nacional de Abogados sobre el Nuevo Código de Procedimiento Penal, David, Provincia de Chiriquí, 1986)

Apuntes (folleto) sobre Derecho Laboral Panameño para el curso dictado a la Escuela de Finanzas de la Facultad de Administración de la Universidad Santa María La Antigua (1978)

Apuntes (folleto) sobre Criminología para el curso dictado en la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad Santa María La Antigua (1993)

La Libertad Caucionada en la Legislación Procesal Penal Panameña (Seminario del órgano judicial en 1990)

Los Principios Rectores de los Procesos (Seminario del Colegio Nacional de Abogados, 1991)

La Acción Penal en el Proceso Penal Panameño (Seminario del Colegio Nacional de Abogados, 1992)

Los Principios Rectores de la Prueba en los Procesos (Seminario del Colegio Nacional de Abogados, 1992)

La Competencia y la Jurisdicción en el Proceso Penal Panameño (Seminario del Órgano Judicial, 1992)

La Ultractividad y Retroactividad y sus Perspectivas en el Proceso Penal Panameño (Seminario del Colegio Nacional de Abogados, 1992)

La Desprisonalización y Despenalización (Seminario de Criminología en la Universidad Santa María La Antigua, 1992)

Responsable de las dos Jornadas de Criminología sobre Procesos Penales, Administración de Justicia y Derechos Humanos, celebradas en la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad Santa María La Antigua, durante los años 1999-2000

La importancia de la Secretaría Judicial (charla dictada a la Escuela de Administración Secretarial y de Oficinas de la Universidad Santa María La Antigua, 1993)

Tiene 26 años de docencia universitaria en materia penal y ha dirigido más de 60 trabajos de graduación sobre ciencias penales y criminológicas

Compendio sobre Derecho Procesal Penal Panameño. Tomo I, 1987

Dictó cursos para la policía sobre Justicia Penal; 1992

Dictó cursos para la formación de custodios civiles del sistema penitenciario; 1993

Las Perspectivas de los Principios Rectores del Derecho Penal. Conferencia dictada en el Tercer Encuentro de Estudiantes de Derecho de las diferentes universidades del país. Hotel El Panamá, 2 de octubre de 1993

Perspectivas del Principio de Presunción de Inocencia en el Proceso Penal Panameño. Decimosexto Congreso Colombiano de Derecho Procesal. Ciudad de Cali, del 6 al 8 de septiembre de 1995.

La participación de la Víctima en el Proceso Penal. Décimo Congreso Panamericano de Derecho Procesal. Ciudad de Panamá, del 13 al 17 de noviembre de 1995

Conferencia sobre el procedimiento correccional dictada a los corregidores, alcaldes y gobernadores de las provincias de Coclé, Herrera y Los Santos, en los meses de abril y mayo de 1996

Conferencia sobre los delitos contra el patrimonio dictada a miembros de la Policía Nacional, el 29 de mayo de 1996

El proceso penal y sus fases o etapas en los delitos contra la salud pública relacionados con drogas. Universidad Católica Santa María La Antigua, Facultad de Derecho y Ciencias Políticas; 33 páginas

Cargos desempeñados

Asesor Legal del Ministerio de Comercio e Industria

Juez Tercero del Circuito de Colón, Ramo Penal

Juez Séptimo del Circuito de Panamá, Ramo Penal

Juez Segundo del Circuito de Panamá, Ramo Civil

Magistrado del Tribunal Superior del Segundo Distrito Judicial (Civil y Penal) del cual fue su Presidente

Magistrado del Tribunal Superior del Cuarto Distrito Judicial (Civil y Penal) del cual fue su Vicepresidente

Magistrado de Carrera del Segundo Tribunal Superior del Primer Distrito Judicial, donde ha ejercido tres veces como Presidente

Tiene 26 años de servicios como Juez de lo Penal (se ha desempeñado como Juez de Circuito y Magistrado de Tribunal Superior)

Docente en el proyecto regional de capacitación judicial continuada de las Naciones Unidas, 1997, 1998, 1999

Actualmente Presidente del Segundo Tribunal Superior del Primer Distrito Judicial.

-----